モリメイトの里山づくり

モリメイト通信

発行 2022 年 4 月 30 日 通算 234 号 三重県上野森林公園モリメイト

本気で遊ぼう!モリメイト

4月7日(木曜日) 桜満開!陽だまりの丘

【参加者:池本美、越智宏、越智美、梶川、木谷、芝田香、芝田美、杉、鈴木哲、鈴木明、中 11名】



真っ青な空に満開の桜。小鳥のさえずりが桜を包み、陽だまりの丘がぽっかりと空に浮いているような 錯覚に陥る。作業を終え、こんな素晴らしい空間で食べる弁当は格別であった。

午後からは、陽だまりの丘の外周路にある枯れマツ を除伐した。立ち枯れの状態のものが多く、大木であ

ったが、幹はすかすかになっており簡単に伐るこ





とができた。枝葉の処理もスムーズに行うことができ1時間で8本の枯れマツを除伐。 来園者が桜を見ながら気持ちよく散策できるようにブロアーとほうきで小道をきれいにして作業を終えた。

4月14日(木曜日) 雨のため活動中止4月21日(木曜日) 枯れマツ・朽ち木を除伐

【参加者:池本幸、越智宏、梶川、芝田香、芝田美、杉、鈴木哲、鈴木明、中 9名】







公園内のコバノミツバツツジは満開を迎え、クヌギの小径奥の陽だまりでは可愛いブルーのハルリンドウが顔をのぞかせ、花のテラスではカリンがピンクの小花をつけていた。

午後から雨の予報であったが9名が参加。芝生広場の

隅にあった朽木を伐採した後、 モリメイトフィールド内の枯れ マツ、朽ち木を 5 本除伐。杉林 に伐っておいてあった木を運び 出した後、竹林の整備などを行 った。









「子ども達体験倶楽部」代表の川崎さんから、子ども達に自然の中で体験活動をさせてほしいとモリメイトに依頼があり、この日の午後に話し合いを持った。

川崎さんからは、実施日、この活動を計画した目的やねらい、活動プログラムなどについて話があった。

意見を出し合う中で「杉林の整備」「植樹」体験などがいいのでは、ということになった。

川崎さんが帰った後、モリメイトで具体的な活動内容について話し合った。これをもとに代表が活動計画案を作り、来週の木曜日検討することにした。

4月28日(木曜日)モリメイトフィールド奥の杉林を整備

浜田さんが仲間に加わりました

【参加者:越智宏、梶川、木谷、芝田香、芝田美、杉、鈴木哲、鈴木明、中、浜田

10 名】





モリメイトに新たに加入した浜田さんが今 日から活動に参加。

午前中は、モリメイトフィールド奥の「万年池」近くを流れる小川に架かる丸木橋の修理をした。 朽ちた丸太を新しいものに取り換え、カスガイで固定。これで来園者も安心して通ることができるだろう。

その後、モリメイトフィールドの南側にある杉林の整備を行った。時々間伐はしていたが、充分な手入れはしていなかったため、周辺は笹が伸び放題になって林内に入りににくくなっていた。 林内は適切な間伐をしていないために十分な光が入らず、雨水などから地表面を保護するための下草が成長していない状態であった。

まず、林内に入りやすくするために、周辺に放置されてあった枝葉や樹皮を片付け、伸び放題になっていた笹を刈払機で刈るところから始めた。杉林を取り囲む林道の整備も行った。入り口付近の整備はできたので、林内に入りやすくなり、以前に比べると景観はよくなった。しかし、整備は始まったばかり。これから少しずつ進めていきたいと考えている。

作業の後、「子ども達体験倶楽部」に送る 具体的な活動内容をまとめたものをモリメイト全員で検討し、決定。

8月4日 (木曜日) 杉林の整備 10月29日 (土曜日) クヌギの苗木を植樹 林道の草刈りを する浜田さん



